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《政府工作报告》提出，持续推动农业农村
优先发展、城乡融合发展，深入实施强县工程，
有力有效推进乡村全面振兴，加快农业农村现
代化。1 月 9 日，参加市政协五届三次会议的委
员们围绕推进乡村全面振兴，踊跃建言。

黄文博委员认为，乡村合作公司作为农村
经济发展的重要载体，对于促进乡村振兴具有
重要作用。乡村合作公司应加强与其他农业企
业和农民的合作，实现资源共享、优势互补，推
动产业协同发展。同时，应加强区域联动，促进
不同地区之间的交流合作，推动区域经济协调
发展，推动产业融合发展。

罗学品委员说，农业产业化龙头企业一头
连着农民，一头连着市场，在引领农村三次产业
融合发展、构建现代化农业产业体系、带动农民

就业增收、促进乡村全面振兴方面发挥着重要
作用。要整合政策、项目资源，对产业链龙头企
业进行重点支持，鼓励龙头企业在具备条件的
村建立“龙头企业+合作公司+基地+农户”发
展模式，加强田头市场、产地储藏、保鲜烘干、食
品加工、物流配送等产业设施建设，带动更多农
户和农民合作社发展适度规模经营，更好地参
与到农业全产业链各个环节。

严贤涛委员建议，农文旅融合发展是释放农
村活力、发展现代农业、促进农民增收的有益探索，
也是推进乡村振兴的创新实践。加快融合全域旅
游产业培育与农业特色产业开发，不断完善丰富
生态农业观光乡村旅游体系，以农促旅，以旅强农；
以实施乡村振兴战略为牵引，按照“旅游+美丽乡
村”的发展思路，着力打造全域旅游新模式。

《政府工作报告》提出，用绣花功夫推动精
细治理，以工匠精神促进品质提升，持续增强城
市吸引力、集聚力，让我们的城市更美好。1月 9
日，市五届人大三次会议曾都区代表团讨论时，
代表们结合工作实际，“小切口”畅谈以绣花功
夫推进城市更新。

杨俊代表建议，加强对部分老旧小区、背街
小巷、主次干道架空线缆跨街横穿、胡乱附挂、
松垮凌乱等“空中蜘蛛网”乱象的治理，对已经
停用、废弃的线路集中清除，对陈旧破损、存在
安全隐患的线缆及时更新，对凌乱垂落的捆扎
成束确保横平竖直，对新接入的各种线缆督促

严格执行相关规范，提升城市颜值。
黄成波代表说，城市社区的自建房区域、村

湾组往往既不属于老旧小区改造范畴，也难享
受到美丽乡村建设相关支持政策。建议在城市
建设进程中，给予这些区域更多的关注，推进雨
污管网改造、亮化绿化、道路升级刷黑、强弱电
线规整等基础设施改造更新，改善居住环境，提
升居民生活品质。

包艳玲、李铖铖等代表从加强机动车停车
管理、完善小区周边农贸市场配套、合理治理城
区残垣断壁等方面，对推进城市更新提出意见
建议。

1月 8日，参加市政协五届三次会议的政协
委员们开展分组讨论。科技、科协、教育、医药卫
生界委员联组讨论现场，促进急救知识普及成
为委员们关注的重点，大家积极为提高全民急
救水平建言献策。

王能委员说，心肺复苏术（CPR）、自动体
外除颤器（AED）使用方法都是生活中利用率
颇高的急救技能，但是会用的人不多，建议将急
救知识技能培训作为校园课外健康课，同时在
教师队伍中培养一批急救员，让老师、家长也参
与其中，让全民急救培训在社会面铺开。

王桂兰委员说，全民急救能力提升需要开
展急救知识培训，医院和红十字等机构可以协
助，增加急救知识培训的落地实施性。

李华霞委员说，全民急救知识普及迫在眉
睫。目前全市 AED 数量有限，普及点少，应当加
大专业知识宣传力度，可以开发设置手机一键
式“急救小程序”，帮助更多人。

据悉，AED 是一种能够自动识别异常心律
并给予电击除颤的急救设备，抢救心跳骤停患
者的成功率远高于徒手心肺复苏，其操作简单
且内置语音提示，便于非专业人员使用。

今年的《政府工作报告》提出，高质量
推进专汽之都建设，力争全产业链产值增
长 6%以上。

如何高质量推进专汽之都建设？“随
州专汽产业应向标准化、自动化、新能源
化三个方面转型升级。”1月 9日，市人大代
表、程力汽车集团股份有限公司董事长程
阿罗表示。

“第一应该向标准化转型。比如结构
件、零部件都应该是标准化的，这样也能
更好地符合国家的法规政策，同时为专汽

行业做大做强打下坚实的基础。第二要向
自动化方向升级。”程阿罗说。当前程力公
司正在全面推动产品向标准化方向发展，
并参照中央厨房模式，把标准化的产品向
全国各地专汽企业推广，借助标准化的力
量，扩大随州的产值产量。去年程力公司
率先投入 3 条全自动化生产线，获得很好
的收益。今年年初，又新定了两条全自动
化的生产线，一条是压缩车的全自动化生
产线，另一条是全自动化喷涂线。全自动
化喷涂线完全由机器人进行设计、配色、

喷涂，相比以前有了质的提升。
“《政府工作报告》中两次提到程力公

司，特别强调要加快程力电动底盘及整车
生产。现在，程力公司接到的新能源车订
单越来越多，但是随州新能源专汽的底盘
依靠外面供应，供货时间长、价格高、非专
用化，在一定程度上影响到随州专汽产业
的发展。所以，随州专汽企业应该在新能
源化转型升级上加快步伐，研发制造出适
应随州专汽的新能源底盘，同时带动电
机、电控、电池方面的发展。”程阿罗建议。

“我市聚焦打造城乡融合发展示范区，
建设全国具有影响力的现代农港，需要联
合起来打造农产品区域公用品牌，扩大品
牌影响力，让公用品牌成为引领乡村振兴
的‘共富’密码。”1 月 8 日，市政协委员、市
市场监督管理局市场合同科科长曹丽君接
受采访时说。

近年来，我市围绕“创一个品牌，带一
片产业，兴一方经济，富一方百姓”目标，大
力培育农产品区域公用品牌。截至目前，

全市拥有“两品一标”农产品 142 个，其中
绿色食品 134 个、有机农产品 4 个，地理标
志证明商标（集体商标）11 个，地理标志保
护产品 5个，培育发展了“随州香菇”“随州
香稻”“随州油茶”“随州泡泡青”“随州四
宝”等农产品区域公用品牌，有力带动了乡
村产业转型升级和农民收入提升。

“发展区域公用品牌，可有效提升农产
品竞争力和附加值，促进农民增收、农业增
效，促进乡村振兴。”曹丽君说。她建议，要

高标准制定随州农产品区域公用品牌建设
规划，强化资源整合，明确政府、企业、行业
协会和农户各方责任，积极培植高标准的
农产品示范基地和具有地方特色的农产品
小镇。

曹丽君说，打造农产品品牌可开展线上
线下相结合的精准宣传推广活动，做优“品
牌＋文化”大文章，推进特色农业产业与休闲
旅游、文化教育、健康养生等深度融合，全方
位展现随州农产品区域公用品牌效应。

两会声音

随州日报全媒记者 滕锐

有力有效推进乡村全面振兴

随州日报全媒记者 陈云

以绣花功夫推进城市更新

随州日报全媒记者 包东流 王璟天

多管齐下促进全民急救能力提升

两会专访

随州日报全媒记者 黄闯

推动随州专汽向“标准化、自动化、新能化”发展
——访市人大代表、程力汽车集团股份有限公司董事长程阿罗

随州日报全媒记者 王聪莹

着力打造农产品区域公用品牌
——访市政协委员、市市场监督管理局市场合同科科长曹丽君

马大奎代表表示，将进一步
提升办学质量，强化随州高质量
发展的智力支撑、人才支撑。

（随州日报全媒记者陈云摄）

李琳委员建议，切实落实双
减政策，真正把美育课和快乐还
给孩子。

（随州日报全媒记者徐斌摄）

布忠江代表建议，我市要从改善
营商环境和完善人才引进相关政策
两方面入手，提升招商引资工作成
效。 （随州日报全媒记者李文军摄）

代斌委员建议，建立心理健康教
育转接机制和多部门联动的心理健
康服务体系，促进青少年心理健康发
展。 （随州日报全媒记者徐斌摄）

叶静代表建议，加强对共享助力车
乱停乱靠的治理，规范共享单车企业的
管理，引导市民文明规范使用共享电单
车。 （随州日报全媒记者陈云摄）

陈勇委员建议，我市专汽企业
加大技术开发、产品升级、人才引
进力度，推进随州专汽产业高质量
发展。（随州日报全媒记者徐斌摄）

“商圈是推动城市变迁的重要力量，直
接反映着城市经济社会发展的活力。”1 月
8 日，市政协委员、湖北银泰新世纪购物中
心有限公司副总经理刘登峰在接受记者采
访时说。

随州老城区商圈一直在自我更新迭
代，解放路商业街的变迁、大润发商圈的出
现，都是商业转型和升级的缩影。万达广场
和吾悦广场这类新兴商业综合体出现后，
随城商圈更迭的步伐明显加快。《政府工作

报告》提出，将拓展消费新场景，提升解放
路、文峰里、草甸子、万达、吾悦等商圈能
级，打造 3处夜间经济示范街区。

刘登峰表示，商业圈发展要坚持顶层
设计、整体谋划、分类施策，锚定高端化、智
能化、中心化方向，坚持以流量提升促进消
费升级、以商圈优化促进文旅融合、以组织
保障树立城市品牌，全力打造魅力体验高
地、商旅文体多元融合高地，是激活消费新
引擎的现实选择。

“要根据市场需求和消费者行为，合理
规划商业布局，增加特色店铺和体验式消
费场所，提高商业圈的吸引力和竞争力。”
刘登峰建议，瞄准“国内稀缺、不可复制、独
具特色”，加快推进商圈重点项目建设，加
强与其他行业的跨界合作，积极培育文旅
新业态，打造“商圈+”模式，对原本只提供
逛街购物等单一功能的商场“提质扩容”，
加强商业圈内的服务质量，不断激活我市
消费新引擎。

随州日报全媒记者 滕锐

引爆老城商业圈 激活消费新引擎
——访市政协委员、湖北银泰新世纪购物中心有限公司副总经理刘登峰

市五届人大三次会议上，人大代表正
在认真听取《政府工作报告》。

（随州日报全媒记者李文军摄）


